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Libre tránsito 

eEl gobernador regional, 
Alejandro Santana, sostuvo 

que esa instancia guberna- 
mental no tiene atribuciones 
en materia de seguridad pú- 
blica, nien la administración 
de terrenos fiscales, pero no 
se puede ser indiferente 
frente a unasituación que 
genera inquietud en la comu- 
nidad. “Cuando se vulnerael 
libre tránsito, se afecta el en- 
torno natural o se pone en 

dudael actuar del Estado, lo 
mínimo es exigir claridad y 
coherencia institucional. Es- 
peramos que las decisiones 
que se tomen en este caso 
sean fundamentadas e infor- 
madas”. 

ARCHIVO,

   EN NOVIEMBRE DE 2022 SE LLEVÓ ADELANTE LA TOMA EN TERRENOS ALEDAÑOS AL PARQUE ALERCE ANDINO. 

Bienes Nacionales confirmó 
que no habrá desalojo en toma 
SECTOR CORRENTOSO. En la cartera dijeron que no han aplicado la Ley de Usurpaciones 
por “procedimientos administrativos”. Diputados critican la “mano blanda”. 

Marcelo Galindo 
marcelo galindo(Odiariollanquihuecl 

a Seremi de Bienes Na- 
L cionales descartó la posi- 

bilidad de levar adelan- 
te un desalojo -bajo la Ley de 
Usurpaciones-en latoma dete- 
rrenos en el predio de Piedras 
Blancas en el sector Corrento- 
so de Puerto Montt, argumen- 
tando que están en desarrollo 
“procesos administrativos”. 

Producto de esta situación 

parlamentarios de laregión cri- 
ticaron “la mano blanda” en 
este caso que lleva cerca de 
tres años, después que la co- 
munidad autónoma huilliche 
Kutxalpillan se tomara.el pre- 
dio de 611 hectáreas, cerca del 
Parque Nacional Forestal Aler- 
ce Andino, el 21 de noviembre 
delaño 2022. 

La delegada presidencial 
regional, Paulina Muñoz, argu- 
mentó el fin de semana que el 
predio se iba a anexar al Par- 
que Alerce Andino lo que está 
contemplado en el Plan de Ma- 
nejo de Conaf del 2023, medi 
da queactualmentese encuen- 
traen evaluación. 

Como esos terrenos son de 
propiedad del Ministerio de 
Bienes Nacionales, laseremide 
esta cartera, María Pamela La- 

gos, ratificó queno habrá desa- 
lojo desde el terreno fiscal, ya 
que existe en trámite una soli- 
citud de concesión presentada 
por la comunidad autónoma 
Kutxalpillan. 

“Es importanteseñalar que 

  

21 
de noviembre de 2022 
la comunidad autónoma 
huilliche Kutxalpillan se to- 

móel predio Piedras Blan- 
Cas de Correntoso. 

611 
hectáreases la superfi- 
cie del terreno usurpado en 
la zona precordillerana, ale- 

daña al Parque Nacional 
Alerce Andino. 

la aprobación o rechazo de di- 
cha concesión no es compe- 
tencia del Ministerio de Bienes 
Nacionales, sino del Gobierno 
Regional de Los Lagos, entidad 
facultada para resolver este ti- 
podesolicitudes. La concesión 
solicitada sería de corto plazo 
(Saños) y aúnnose ha definido 
lasuperficie a considerar”. 

Profundiza la autoridad 
queel desalojo tampoco puede 
ser llevado a cabo en este mo- 
mento, “ya que se está a la es- 
pera del resultado del estudio 
deancestralidad solicitado por 
la comunidad aConadi, el cual 
debe esclarecer eventuales vín- 
culos culturales u ocupaciona- 
lesconel territorio”. 

Agregó que tampoco es 
aplicableeneste casola Ley de 
Usurpaciones, ya que el Fisco 
—como propietario del pre- 
dio—no ha presentado denun- 
cia bajo esa figura legal. “Esto, 

debido a que actualmente se 
están desarrollando otros pro- 
cedimientos administrativos y 
de coordinación institucional, 
como se ha señalado anterior- 
mente”. 

ESTADO DE DERECHO 

Parael diputado Mauro Gonzá- 
lez (RN) no se está dando una 
buena señal desde la Delega- 
ción Presidencial Regional, 
“porque no se está haciendo 
valer el Estado de Derecho, 
aplicando como corresponde 
la Ley de Usurpaciones para 
desalojar este predio”. 

Destacó González que si se 
haceel traspaso del terreno al 
Parque Alerce Andino, lo pri- 
mero que se debe efectuaresel 
desalojo. 

“Necesitamos mayor clari- 
dad respecto a este proceso. 
Las decisionessobre bienesfis- 
cales no pueden quedar en el 
aire”, criticó. 

Francisco Muñoz, de la 
ONG Campo Seguro, expuso 
que aún más grave resultaría 
queseesté considerandola dis- 
posición de terrenos fiscales 
“al mencionado grupo usurpa- 
dor”, validando el Gobierno de 
estaforma, “la comisión de de- 
litos para el acceso a bienes 
que le pertenecen a todos los 
chilenos”. 

Según Muñoz, el hecho de 
desechar la medida de desalo- 
joimplicano cumplir conlabo- 
res de resguardo de bienes fis- 
cales, “y la obligación de de- 
nuncia de comisión de un deli- 

to por parte de funcionarios
públicos. Eso recae en Bienes
Nacionales y Delegación Presi-
dencial Regional”, afirmó. 

MANO BLANDA 
Ajuicio del diputado Alejandro
Bernales (PL), “lamentable-
mente desdela DelegaciónPre-
sidencial se ha tenido mano
blanda con estetipode temas”.

El legislador sostuvo que
“no es posible que volvamosa
instalar la idea de que acá se
puede venir a tomar ciertos te-
rrenos para apropiarse de
ellos. Estoy seguro que esto no
ocurriría enterrenos dealguna
autoridad política, perosí pue-
deocurrir en otros lugares. En
Alerce existen situacionessimi-
lares y no se ha actuado como
corresponde”, denunció Ber-
nales. 

Enopinión del también di-
putado Fernando Bórquez
(UDI) no hacer valer la Ley de
Usurpaciones significa pasara
llevar a todas las familias de la
región que con paciencia y res-
peto, seagrupan en comités de
vivienday postulan de manera
regular para obtener un bene-
ficio habitacional. 

“Es una pésimaseñal la que
están dando como Gobierno,
porque están beneficiando a
familias que se toman de ma-
nerailegalterrenos, para luego
premiarlos. Creo quela Delega-
da Presidencial le está faltando
elrespetoalas familias delare-
gión que de maneraordenada
postulan”. s   
  

CAPTURA DE VIDEO 

EN EL VIDEO SE DA CUENTA DE MANCHAS ACEITOSAS Y MAL OLOR. 

Vecinos de Salto Chico 
denuncian presunta 
contaminación de aguas 

PUERTO MONTT. Dirigente del Comité de 
APR teme que napas puedan verse 

afectadas, ya que verificaron manchas 
aceitosas en canal. Piden fiscalización. 

anchas aceltosas sur- 
gieron en cursos de 
agua que abastecen 

del vitallíquido afamiliasque vi- 
ven en el sector de Salto Chico, 
unárea rural de Puerto Montt. 

Jaime Millapán, presidente 
del APR Salto-Pellines, que 
abastece a la zona de la ruta 
V840, caminoa Salto Chico, re- 
veló que todo comenzó hace 
más de unaño, cuando un ve- 
cinosepercató que sus masco- 
tas que pasaban por un curso 
de agua que desemboca en el 
río Toledo, el que asu vez des- 
carga en el río Maulín, volvían 
con una capa aceitosa y malo- 
lienteen sus patas. 

Otroantecedente que apor- 
16 el mismo vecino es el dela 
aparición de manchas de color 
café y rojizas en ese canal que 
pasa por su parcela. “Había 
material, una capa como un 

aceite o un percolado. Él se 
sorprendió y empezó a seguir 
elrío aguasarriba y aguas aba- 
jo para poder ver de dónde ve- 
nía esto”, detalló Millapán. 

Según el dirigente, existen 
sospechas de presuntas eva- 
cuaciones de una planta de 
proceso de productos del mar. 
“Teníamos antecedentes de 
queenla administración ante- 
rior de la Municipalidad se le 
otorgó un permiso a esa plan- 
ta, como una microempresa fa- 
milíar, porque en ese minuto 
era una planta pequeña. Hoy 
día, ya es una planta de proce- 
soadosadaa la casa. Crecieron, 
perono hanregularizado susi- 
tuación”, expuso. 

El dirigente dijo esperar 
que no se vean afectadas esas 
fuentes de agua, con las que 

abastecen a diversos sectores, 

como La Goleta, Salto Chico, 

Salto Pellines; asícomoque no 
se desvirtúe la división territo- 

rial destinada a parcelaciones 
con fines habitacionales. 

Expuso que como APR “lo- 
gramos una subvención para 
poder tener un pozo, que está 
perforado a unos 300 metros 
de esta fuente de contamina- 
ción”, por lo que advierte que 
“siesto se sigue manteniendo, 
nos vana contaminar las napas 

subterráneas”. 
Aseveró que denunciaron 

el caso a Sernapesca y ante la 
Superintendencia del Medio 
Ambiente (SMA) y que prepa- 
raban un formulario de reque- 
rimiento de fiscalización ante 

la Dirección General de Aguas 
(DGA). “Pero, el proceso no es 
tan sencillo, porque es engo- 
rroso”, se quejó, junto con ob- 
servar que desaparecen lasevi- 
dencias cuando hay lluvia y 
creceel caudal. 

Esta denuncia fue validada 

por Carlos Pacheco, presiden- 
te dela Mesa Social Ruta Puer- 

to Montt-Pargua, quien aseve- 
ró que también ha enviado de- 
nuncias al municipio y a parla- 
'mentarios de la zona, las que 
nohhansidorespondidas. Tam- 
bién cuestionó la demora en 
las fiscalizaciones de organis- 

mos competentes, ya que “vaa 
llover y estas aguas van a co- 
rrer. Sevana limpiar. Y cuando 
ellos vayan a ver el río, no va- 
mos a tener pruebas”. 

“He mandado todos los co- 

reos, atodala base política. El 
gobernador, el alcalde... y to- 
davía no tengo ninguna res- 
puesta”, acusó. os 
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